

# *Apoyan estrategia de ONU contra el cólera en Haití*

---



Naciones Unidas, 1 dic (RHC) Los gobiernos de Cuba y Venezuela respaldaron en la Asamblea General de la ONU una nueva estrategia lanzada por la organización para derrotar la epidemia de cólera que azota Haití desde 2010.

La representante permanente alterna cubana, Ana Silvia Rodríguez, reiteró el compromiso de la isla con el pueblo y el gobierno haitianos, e instó a la comunidad internacional a apoyar la iniciativa presentada aquí por el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.

Rodríguez recordó que desde 1998 Cuba mantiene un contingente de salud en el país caribeño, colaboración que reforzó recientemente, tras el paso del huracán Matthew.

Ban lanzó una estrategia de dos carriles para enfrentar el brote de cólera responsable de más de nueve mil muertes y pidió disculpas al pueblo haitiano "porque la ONU no hizo lo suficiente para evitar la diseminación de la enfermedad".

La diplomática cubana reconoció el paso dado por el Secretario General, el cual calificó de reparación de una injusticia.

Nos toca ahora a los estados miembros hacer lo posible para la implementación de esta estrategia, dijo.

Por su parte, el representante permanente de Venezuela ante Naciones Unidas, Rafael Ramírez, reafirmó la voluntad de Caracas de ayudar a Haití a superar la pobreza y la injusticia social.

Ramírez señaló que su país apoya los esfuerzos de la nación caribeña para enfrentar grandes desafíos, respaldo enmarcado en la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, bloque integracionista y promotor de la solidaridad fundado en 2004 por los fallecidos líderes revolucionarios Fidel Castro y Hugo Chávez.

El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, presentó a la Asamblea General una estrategia de dos carriles para derrotar el cólera en Haití, iniciativa que necesita 400 millones de dólares para su ejecución.

Después de reiterar sus disculpas al pueblo haitiano, "Porque la ONU no hizo lo suficiente para evitar la diseminación de la enfermedad", el diplomático explicó los elementos del nuevo plan -previsto para los próximos tres años- y solicitó apoyo financiero a la comunidad de donantes.

De acuerdo con el Secretario General, el primer componente de la nueva estrategia consiste en la realización de intensos esfuerzos para combatir y reducir la incidencia del cólera, en sintonía con la prioridad fijada por las autoridades locales.

Se trata de fortalecer la atención y el tratamiento a los enfermos, y a más largo plazo, de mejorar las condiciones de sanidad, el sistema de salud y el acceso al agua, señaló.

Ban mencionó la respuesta rápida a los casos detectados y la vacunación de personas en zonas vulnerables, acciones que ya están en curso.

Respecto a la segunda vía, destacó el objetivo de asistir a los haitianos afectados directamente por el cólera, a partir de las consultas a las comunidades.

En su intervención, el Secretario General de la ONU lamentó el adverso escenario imperante en el país caribeño, azotado por la pobreza, la inestabilidad política y los desastres naturales, como el terremoto de 2010 y el huracán Matthew, hace apenas unas semanas.

Ban había prometido en septiembre lanzar una nueva respuesta de Naciones Unidas al brote responsable de más de nueve mil víctimas fatales.

Antes de la presentación a la Asamblea General, el subsecretario de la ONU, Jan Eliasson, expuso a periodistas detalles de la estrategia. Eliasson aseguró que el portugués António Guterres, quien sustituirá en el cargo a Ban Ki-moon a partir del 1 de enero de 2017, fue informado acerca de la iniciativa, la cual respalda.

El subsecretario general de Naciones Unidas abordó en declaraciones a Prensa Latina la importancia del aporte de la comunidad internacional en la lucha contra el cólera, siempre reconociendo el papel central del gobierno haitiano.

Según Eliasson, la ONU espera nuevos compromisos de los donantes para la plena materialización de la estrategia.



**Radio Habana Cuba**